

# Modelos sociomédicos en salud

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

## Pública: Coincidencias y Desencuentros.

• En la salud pública tiene ciertos campos de estudio donde suelen ser complejos, ya sea en abordar un fenómeno de salud-enfermedad. Se dice que este complejo ha conducido a una conformación de diversos modelos explicativos donde se interpretarán tanto en sus deberes como en sus condiciones. Estos modelos que aparecieron corresponden a distintos momentos del desarrollo con la salud pública. De igual forma todo son ligados al desarrollo alcanzado por la sociedad y con buena forma. En el avance tiene condiciones para concretar con una formulación teórico-práctica en la salud donde es colectiva, donde es dicho con una ideología que privilegia lo individual y lo privado, como también lo rechazado en colectivo y lo público y plantea ciertas resoluciones de las necesidades humanas con el mercado. Es importante saber el reconocimiento de la caracterización social en todos sus modelos sociomédicos, entonces existen diferencias sustanciales por lo que esto se refiere a la forma de poder interpretar, asignar ciertos determinantes de condiciones, así como ciertas respuestas en salud. Hablando de la construcción de lo social. Esto se pueden identificar dos grandes corrientes sociológicas, donde han influido un pensamiento en la salud, donde cuya base es explícita de lo social, como también con diferentes teorías del consenso y sus teorías del conflicto. Con los conflictos de teorías plantean

# MEDICINA NAHUATL

\* Después de tiempo fue capaz de hacer es- fuerzo para transformar cazadores donde gracias a ellos hubieron por territorios y huellas, y nos llamamos mexicanos. En los centros de población, con la naturaleza. En los centros de población, habían diferencias naturales que era determinada por su magnitud y así podía ser formado por un grupo fuerte políticamente y ritualmente. Decían que aquellos, generalmente no forzaban a que fueran de iguales orígenes étnicos e idioma, así podían llevar una vida más o menos autónoma en lo que e- ran sus intereses individualmente, eso se daba y funcionaba como una unidad fiscal, política, entre otros. Lo más común y normal que hacían era el formar grupos que se habían ligado por los lazos fami- liares, donde ahí surgieron los nexos políti- cos, laborales, administrativos. En esos gru- pos recibían el nombre de calpulla. Las posi- bilidades que tenían de indagar acerca de los pro- cesos mentales, donde tenían cierta lucha por mantener la integridad física y mental y tam- bién utilizan sus armas físicas, mágicas y telégicas donde tenían a su disposición tam- bién las relaciones del hombre con la Tierra, con su trabajo, en el mismo, hacía que hubiera un cierto rollover a criaturas celestes nuevas, así como nuevos dioses pero, so- bro todo estar con los principios de los médicos y así poder de ser de alto va- lor. Como igual habían requeridas, cosmo-

# MEDICINA TRADICIONAL EN MÉXICO?

ENTRE PSEUDOCIENCIA, MASIA, CULTURA Y CHARLATANERÍA.

JANUARY 2020  
Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Se empieza con una breve introducción donde se habla todos los "medicamentos" que se usa en la medicina, así sea científicamente, naturalmente como entre otros. Lo que más se quiso decir fue que no todo es como dicen o es realmente bueno y que pueda llegar a un caso de ha llevado en que por ejemplo los chamanes, son un grupo de terapeutas en la medicina tradicional igual algunas otras investigaciones dicen que su conocimiento empírico, llega en ser tan valioso como el conocimiento científico. Como este, hay muchas más investigaciones sobre la herbolaria, por ejemplo, el mal de ojo, el caso de curar de empucho, los malos aires, o de igual forma las limpiezas de he- ro, sin embargo no hay ninguna información científica donde respalde lo anterior. Como este y muchos puntos de vista, se habla de Ponca de León, donde este hace y hace un punto de vista de lo valioso que puede ser la medicina tradicional, donde este dijo que se debería de considerar esta medicina tradicional como una medicina científica. Igual este dijo que como el vista más importante esta medicina, se podría ser tan valioso, como son los que los grandes laboratorios, como su tratando de identificar lo que son los supermoléculas. Se debe saber y se sabe poco que en México hay una gran variedad de medicina tradicionales, y

## Bibliografías.

- 1- López-Arellano, O., & Blanco-Galz, J. (1994). Modelos sociomédicos en salud pública: considerados y rescuentros. *Salud pública de México*, 36(4), 374-384.
- 2- Austin, A.L (1975). *Textos de medicina náhuatl*. Universidad Nacional Autónoma de México.
- 3- Fagetti, A. (2011). Fundamentos de la medicina tradicional mexicana. *Saberes colectivos y diálogo de saberes en México*, 137-151.